



## **Garantiza IMSS continuidad de servicios en infraestructura cercana a actividad volcánica del Popocatepetl**

- **La coordinadora Técnica de Protección Civil del Instituto, Elizabeth Hernández Borges, indicó que se mantiene constante comunicación con las unidades médicas e instalaciones del Seguro Social para dar seguimiento a los protocolos de acuerdo al nivel del Semáforo de Alerta Volcánica.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) garantiza la continuidad de sus servicios médicos en su Régimen Ordinario y en el programa IMSS-Bienestar, atención que es prioritaria en estos momentos de contingencia volcánica por el Popocatepetl, así como en guarderías, oficinas, Centros Vacacionales e inmuebles administrativos.

La titular de la Coordinación Técnica de Protección Civil del IMSS, doctora Elizabeth Hernández Borges, subrayó que se mantiene constante comunicación con las unidades médicas e instalaciones del Seguro Social para dar seguimiento a los protocolos de evacuación, repliegue y atención de una contingencia de acuerdo al nivel del Semáforo de Alerta Volcánica del Popocatepetl.

Señaló que desde la activación de la emergencia se realizaron recorridos en coordinación con los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada (OOAD), con los responsables de las actividades de Protección Civil y con el área médica para identificar las zonas de riesgo y a través del Programa Interno de Protección Civil reforzar actividades a través de los protocolos.

“La instrucción que nos dio nuestro director general es revisar esos protocolos, explicarle a los trabajadores cuáles son las fases de este alertamiento, que conozcan y puedan prever la continuidad de operaciones y la atención en caso de que se requiera en una nueva activación”, dijo.

Elizabeth Hernández explicó que la zona de alto riesgo ubicada entre los 11 a 14 kilómetros cercanos al volcán Popocatepetl en el estado de Puebla, se tienen cuatro Unidades Médicas Rurales (UMR) que pertenecen al programa IMSS-Bienestar.

Abundó que la zona de riesgo medio, que son de 15 a 60 kilómetros, se identificaron en los estados de Ciudad de México, Estado de México, Morelos, Puebla y Tlaxcala 226 inmuebles que se encuentran ubicados en este radio.

La coordinadora Técnica de Protección Civil del IMSS agregó que en el punto de riesgo bajo, que se localiza entre los 60 y 90 kilómetros cercanos al volcán, se tienen identificados 486 inmuebles.

Indicó que a los trabajadores de las unidades médicas e instalaciones del IMSS también se les prepara para la continuidad de operaciones, “ya sea en sitio si la distancia al volcán se los permite, o justamente el traslado y apoyo a los gobiernos estatales a través de los Consejos Municipales de Protección Civil”.



Destacó que los inmuebles del Seguro Social que prestan el servicio médico se encuentran actualmente activos, tienen atención de forma constante, permanente y como cotidianamente se ofrece, y además se promueve el cuidado de la salud a través del uso de cubrebocas ante la caída de ceniza volcánica que genera afectaciones en vías respiratorias, a la vista o inclusive en la piel.

### **Recomendaciones de la Coordinación Técnica de Protección Civil del IMSS para población cercana al Popocatepetl**

La titular de la Coordinación Técnica de Protección Civil del IMSS, doctora Elizabeth Hernández Borges, señaló que la población que vive en las cercanías del Popocatepetl debe atender las instrucciones de las autoridades locales, mismas que incluyen el conocimiento de rutas de evacuación, “es una actividad que hacen en sitio, casa por casa y es importante estar preparados”.

Refirió que los científicos han informado que independientemente del nivel en el Semáforo de Alerta Volcánica, se espera que la caída de ceniza se prolongue por varias semanas, adicionalmente está presente la temporada de lluvias y en próximos días se verá un cambio en la dirección de los vientos.

“Combinados estos tres factores significa que debemos estar preparados para las condiciones de lluvia y condiciones de ceniza, el cual es un material abrasivo pero si se combina con agua se convierte en una pasta y esto puede tapar las coladeras, los drenajes y colapsar techos”, dijo.

En ese sentido, la doctora Elizabeth Hernández comentó que una de las principales recomendaciones que se emiten desde la Coordinación Técnica de Protección Civil del IMSS es hacer la limpieza en las casas y oficinas, pero evitar el barrer en seco. Se recomienda utilizar algún rociador para humedecer la ceniza y posteriormente recolectarla.

“Un punto muy importante también es que la población sepa que la ceniza volcánica no debe ir junto con la basura normal, es ideal separarla en bolsas, porque puede tapar las coladeras y hacer un foco de contaminación”, remarcó.

---oOo---

#### **LINK DE FOTOS**

<https://acortar.link/APwzh9>

#### **LINK DE VIDEO**

<https://acortar.link/dUH1zV>